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гл а вн о е  с о б р а н и е  го д а  «Поезд мира» в УПИ
19 ноября в нашем институте состоялась 45-я  

отчетно-выборная комсомольская конференция. В 
ее работе приняло участие 1002 делегата от всех 
факультетов, отделов и служб института.

Среди выступавших на главном собрании года 
комсомолии УПИ были Ф. П. Заостровский, ректор 
института; В. А. Лебедев, секретарь партийного 
комитета Уральского политехнического; С. Ф. Чер
касов, председатель секции совета ветеранов УПИ.

На конференции присутствовали: А. Г. Ждано- 
вич, зав. отделом науки и учебных заведений OK 
КПСС; Н. А. Воронин, инструктор Свердловского 
ГК КПСС; Г. П. Яшин, секретарь Кировского РК  
КПСС; А. Царегородцев, первый секретарь Сверд
ловского обкома ВЛКСМ; В. Шульгинов, зав. сту
денческим отделом обкома ВЛКСМ; С. Воробьев, 
первый секретарь Кировского РК ВЛКСМ.

В президиум конференции были приглашены се
кретари комитета ВЛКСМ УПИ прошлых лет.

Материалы с конференции читайте на третьей 
странице газеты.

НАВСТРЕЧУ 60-ЛЕТИЮ СССР
,На ф акультетах идет 

работа по достойной 
встрече юбилейной даты. 
Оформлены праздничные 
стенды на хим ико-техно
логическом и электротех
ническом. Более шести 
тысяч специалистов для 
народного хозяйства вы 
пустили химики, более 
450 из них получили дип
ломы с отличием.

Созданы юбилейные 
комиссии, в планах кото
рых — проведение л ек 
ций и бесед в группах и 
общежитиях, ^подготовка 
праздничных вечеров. Те
мы бесед — о развитии

многонациональных от
ношений в СССР, об эко
номической политике н а
шего государства.

Созданы такж е штабы 
по подготовке и проведе
нию Всесоюзного суббот
ника 18 декабря.

В подготовке к юбилею 
принимают участие сове
ты ветеранов, представи
тели общественности, ру
ководители факультетов.

На химико-технологи
ческом ф акультете ход 
выполнения соцобяза
тельств. приняты х к 
60-летию СССР, заслуш и
вался на партсобрании.

В городе С оветская Га
вань 24 октября митингом- 
м анифестацией в честь от
крытия Н едели действий за 
разоруж ени е начался
м арш рут агитпоезда ЦК 
ВЛ КСМ  «Ком сом ольская 
правда», посвящ енный М ар
шу мира советской м оло
деж и , организованного К о 
митетом  защ иты мира.

М олодеж ь страны посто
янно следит за движ ением 
этого «П оезда мира». А ги т
коллектив поезда провел 
митинги у памятника перво
строителям  города К ом со
мол ьска-іна-Аму ре, в Тын- 
де , И ркутске , в Барнауле. 
В ш естнадцати крупны х го
родах Сибири и Д альнего  
Востока побывал агитпоезд .

22 ноября в нашем ин
ституте состоялся митинг в 
защ иту мира. В нем при
няли участие член агиткол
лектива поезда «Ком со
мольская правда» Влади
мир Дем идович Годун , ге 
нерал-лейтенант артилле- 
риии; секретарь Западно- 
Чеш ского обкома С С М  Ир- 
жи Блауэр . О ткры л митинг 
секретарь комитета ВЛ КСМ  
института О . М оисеев. Он 
передал подписи, собран
ные комсомольцами У р аль

ского политехнического 
под обращ ением  сторонни
ков мира в адрес X X X V I I  
сессии Генеральной А с 
самблеи О О Н , В. Д . Году- 
ну. О т имени студентов , 
преподавателей и со тр уд 
ников института, проректор 
по учебной работе И. Ф . 
Ничков, в своем вы ступле
нии приветствовал участни
ков агитпоезда «Ком со
м ольская правда» и заве
рил их, что наш коллектив 
будет и впредь бороться 
за мир, поддерж ивать все 
начинания, направленные 
на его сохранение и ук 
репление.

П редставитель м онголь
ской м олодеж и , обучаю 
щ ейся в УПИ , Л. Цэрэн- 
нэдм'ид, член комитета 
ревісомольской организа
ции института, заявил, что 
граж дане МНР горячо при
соединяю тся к борьбе со
ветского народа за мир.

Гимном дем ократической 
молодеж и митинг закон
чился. По окончании мани
фестации ансамбли полити
ческой песни У р ГУ  и Д К  
Ур алм аш завода дали кон
церт для участников митин
га.

В ПАРТИЙНОМ КОМИТЕТЕ

Н А заседании парт
кома \на прошлой 
неделе был рассмот

рен вопрос «Об итогах 
подготовки и проведения 
в институте празднования 

. 35-й годовщины Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции». В 
принятом постановлении 
отмечается высокий уро
вень наглядной агитации 
в учебных корпусах и в 
общежитиях Мм, С, Фт 
факультетов, в учебном 
корпусе металлургическо
го факультета, в общежи
тии Рт, хорошее оформ
ление и порядок в празд
ничных колоннах Мм и 
Рт. По итогам смотра- 
конкурса наглядной аги
тации 1-е место присуж
дено Мм факультету (се
кретарь партбюро —- 
В. Н. Воронцов, декан — 
М. И. Федоров), второе— 
стройфаку (секретарь
партбюро — Б. Г. Алек
сеев, декан — В. К. 
Сисьмеков), третье — Фт 
(секретарь партбюро — 
А. П. Оконечников, де
кан — Ю. В. Егоров).

В ПОС Т А Н О В  Л Е
НИИ партийного 
комитета «Итоги 

подписки на периодиче
скую печать на 1983 год» 
отмечается, что в целом 
коллектив сотрудников и 
студентов почти достиг 
уровня 1982 года по под
писке на общественно- 
политические издания. 
Организованно и активно 
проведена подписка на 
стройфаке и факульте
те Тс. В постановлении 
также отмечается, что в 
ряде организаций плохо

проводилась разъясни
тельная, пропагандист
ская работа с подписчи
ками, что в итоге приве
ло к уменьшению числа 
подписных изданий по 
сравнению с прошлым го
дом. Недопустимо умень
шилось количество вы

писанных газет и журна
лов сотрудниками Рт и 
Хт, в УПК, студентам и- 
механиками.

Н А заседании пар
тийного комитета 
п р е д с е д а т е л е м  

идеологической комиссии 
при парткоме утвержден 
Б. В. Трухин, доцент Мм 
факультета; инструкто

ром парткома по интер
национальному воспита
нию — В. С. Носов, до
цент Тэ; инструктором 
парткома по сельскохо
зяйственным работам — 
С. О. Чолах, доцент Фт 
факультета.

А. ТИТКОВ, 
зам. секретаря 

парткома.

* Хроника Хроника

В адрес УПИ
пришла (телеграмма с 

Нижнетагильского ме
таллургического комби
ната: «Поздравляем весь 
коллектив УПИ и его ве
дущих специалистов — 
профессоров Гельда, Бар
мина, Попел я, Хлынова, 
Никитина, Топорищева, 
Сотникова, внесших под

руководством профессора 
Есина большой вклад в 
развитие металлургиче
ской науки — с присуж
дением Государственной 
премии СССР. Желаем  
лауреатам крепкого здо
ровья, успехов в подго»- 
товке специалистов для 
народного хозяйства».

Лучшие лекторы года
В этом смотре-конкурсе 

победили: Б. И. Китаев, 
профессор каф едры  ме
таллургических печей, 
доктор технических наук; 
В. П. П утырский, доцент 
кафедры  теоретической 
физики, кандидат ф и зи 
ко-математических наук; 
В. М. Соколов, профессор 
каф едры  теоретической 
механики, кандидат м а
тематических наук; Б. Г. 
Сапожников, доцент к а 

федры теоретической теп
лотехники, кандидат тех
нических наук; П. іИ. 
Бартоломей, доцент к а
федры  автоматизиро
ванных электрических
систем, кандидат техни
ческих наук; И. Н. П ечо
рина, профессор каф ед
ры автоматики и телеме
ханики, кандидат техни
ческих наук; В. И. Р аспу
тин, старший преподава
тель кафедры  философии.

Поздравляем победителей!
Подведены итоги соц

соревнования между ак а 
демическими группами 
за прошлый учебный 
год.

Первое место среди 
первокурсников заняла 
группа Эт-129 (куратор
В. И. Лихошерст, комсорг 
Е. Банных). второе — 
Фт-191 (куратор А. К.
Штольц, комсорг К. Егиа-
зарьян), третье — Рт-126 
(куратор П. В. Панова, 
комсорг Д. Тимчанов).

' На втором курсе пер
вое место присуждено 
группе Фт-280 (куратор
Г. П. Николаев, комсорг 
А. Катьянов), второе — 
Рт-211 (куратор В. П. Мок
рецов, комсорг С. Чурсин),

третье — Фт-278 (куратор 
Е. П. Александров, комс
орг К. Кутырев).

На третьем курсе п ер 
вое место заняла группа 
Фт-371 (комсорг В. Воль- 
кин), второе — Рт-308 
(куратор Р. В. Тетерин, 
комсорг М. Глотов), 
третье — Хт-315 (куратор 
К. И. Триорошев, комс
орг М. Бушмелева).

Среди старшекурсников 
первое место у группы 
Фт-563 (куратор В. П. 
Путырский, комсорг
В. Островский), второе 
у Рт-491 (куратор О. А. 
Гусев, комсорг К. Сус
лов), третье у Фт-560 
(куратор Б. А. Калинин, 
комсорг А. Речкиман).

Надбавка к пенсии
В соответствии с соци

альной программой, н а
меченной XXVI съездом 
КПСС, с первого января
1983 года увеличивается
с 10 до 20 процентов над
бавка к пенсии по старо
сти за непрерывный
стаж работы рабочим и 
служащ им, у которы х не 
менее 25 лет, а у ж ен 
щин, имеющих детей, — 
не менее 20 лет этого
стаж а приходится на р а 
боту на одном предприя

тии, учреждении, орга
низации. Общий трудо
вой стаж, требуемый для 
получения надбавки, дол
жен составлять не менее 
35 лет, у женщ ин — 30 
лет, если пенсия назн ача
ется на общих основани
ях.

За справками обра
щ аться в отдел кадров 
института.

Э. МАХОВА,
юрисконсульт.

* В семье единой
Кабардино-Балкарская АССР. На высоте более 

2000 метров над уровнем моря развернулось стро
ительство карьера «Мукуланекий» — пускового 
объекта Тырныаузского горнометаллургического 
комбината. Здесь предстоит ввести в эксплуатацию 
ремонтные мастерские, объекты энерго-и водоснаб
жения, бытовой корпус, крытый гараж.

Вольфрам и молибден Тырныауза применяются 
в горно-металлургической промышленности для пд- 
лучения тугоплавких и сверхпрочных сталей.

НА СНИМКЕ: строительство корпуса саМоизмель- 
чения руды.

Фотохроника ТАСС.



26 ноября—день 
провозглашения МНР
Приближается замена 

тельный 
праздник 
народа — день провоз

ческое государство с мно* 
национальный гоотраслевой промышлен- 

монгольского ностью, кооперативным 
сельским хозяйством, 

видами 
транспорта и связи.

Мы, монгольские сту-

глаш еция Монгольской современными 
Народной Республики.

Преодолевая неимовер
ные трудности, МНР со- денты, хорошо понимаем, 
вершила исторический что наш а главная зада- 
скачок от феодализма к ча — хорошо учиться и 
социализму, подтвердив активно участвовать в 
предположение В. И. Ле- общественной жизни, 
нина о возможности пе- На днях прошли интер- 
рехода отсталых стран к национальные вечера на 
социализму, минуя капи* факультетах. Они показа- 
тализм.

За годы 
власти Монголия превра
тилась в аграрно-инду
стриальное социалисти-

ли, насколько неруш има 
народной друж ба наш их народов.

Б. БАДРАЛ, 
секретарь комитета • 

ревсомола.

Цель учебы
Недавно я была школь- ной. В поезде мы ехали 

ницей, теперь — студент- через леса, реки, дерев- 
ка. Страна доверила мне Все было ново
учиться в одном из са
мых известных в Совет- и интеРесно* 
ском Союзе учебном за- в  Свердловск мы прие- 
ведении Когда я хали днем, и по дороге в
узнала, что буду учиться общежитие не могли 
здесь, то с интересом отвести глаз, от это- 
представляла свое буду- го города. Мне поче- 
щее во время учебы. У му_то ючень хотелось по- 
нашего знаменитого поэ- долгу смотреть в глаза 
та Нацагдоржа есть та- ЛЮдям. День был солнеч- 
кие слова: «С далеких ны^  а свердловчане та-
краев, куда не долетят Кие летние, счастливые, 
птицы, сын отчизны воз- приветливые. Но больше

всего мы желали каквращается со знаниями» 
Это — цель нашей уче
бы.

можно быстрее увидеть и 
познакомиться со своим 
институтом. Я думала,

На границе почти все что это одно зда
ние, а оказалось, что он 
— громадный.ребята плакали: нам бы

ло очень грустно уез- Я бы очень хотела от 
жать из дома и вместе с имени всех моих пред-
тем — радостно. Ребята 
брали (камушки, целовц-

шественников и лично от 
себя пожелать Свердлов-

ли их. и именно в этот чанам всег® самого-само-
го наилучшего!момент все мы очень глу

боко почувствовали наш 
долг перед своей роди-

Ж. СУГАРМАА, 
гр. Тс-ІІІ.

На практике
Второй год монголь- Сейчас студенты присут- 

ским студентам четверто- ствуют на занятиях  у 
го курса читается спец- преподавателей, анали- 
курс «Методика препода- »зируя эти уроки и прово- 
ваний русского язы ка дят занятия  ̂самостоя - 
как иностранного», а на тельно. К аж ды й практи- 
пятом — старш екурсни- кант ведет дневник прак- 
ки проходят педпрактику тики, составляет кон- 
в группах первого курса, спекты  занятий, прово- 
Т. М. Абакумовой, читаю- дит внеаудиторные меро- 
щей этот спецкурс, уда- приятия (экскурсии,
лось заинтересовать и конференции), помогают 
сплотить слуш ателей в первокурсникам изу-
друж ный коллектив. чать русский язы к.

В этом году состоится Е. МОКРОНОСОВА, 
первый вы пуск препода- зав. секцией
вате лей русского язы ка. русского языка.

тод ш ть по-новому
владеешь этим знанием 
и умееш ь его применять.

это одновременно и осоз
нанное определение ж и з
ненной позиции.

Виталий Иванович ру
ководит работой создан
ного им проблемного ме
тодологического семинара

Наш разговор с Вита- чаю щ ий высоким про- 
лием Ивановичем Распу- фессиональным и соци- 
тиным, доцентом каф ед- альным требованиям, не- 
ры философии, начался обходимо все параметры  Виталий Иванович не преподавателей и сотруд-
издалека. Он рассказал, модели заклады вать в любит спраш ивать сту- ников строительного ф а- 
что начиная с 1977 года, каж ды й курс учебной дентов по ж урналу. Он культета УПИ по теме: 
когда М инвуз РСФСР программы вуза, незави- полагает, что они взрос- «Социально-философские 
предложил новую норма- симо от того, является он лые люди и долж ны проблемы образования и 
тивную теоретическую техническим или гумани- учиться коллективно об- воспитания». Он считает, 
модель специалистов ш и - . тарным. Педагоги высшей суж дать поставленные что каж ды й из препода- 
рокого профиля, значи- ш колы обязаны подавать вопросы, дополняя и раз- вателей, читаю щ их свой 
тельно изменились требо- преподаваемый ими пред- вивая ответы друг друга, специальный курс, дол- 
вания к труду преподава- мет ікак органическую Это тоже входит в про- жен чувствовать своего 
теля. И существо измене- часть единой учебной си- цесс воспитания будуще- коллегу из смежной спе- 
ний заклю чалось в том, стемы, создающей спе- го специалиста, в число циальности и руководст- 
чтобы научить студентов циалиста широкого про- умений и навыков, кото- воваться общими методо- 
учиться, сформировать у ф иля со всем необходи- рыми он обязан обладать, логическими установка- 
них потребность и навы - мым набором профессио- Лишь изредка преподава- ми на учебно-воспита- 
ки к постоянному обога- нальны х и социальных тель вклю чается в раз- тельный процесс. A се- 
щению и обновлению качеств. В этом отноше- говор, комментируя логи- минар преподавателей 
своих знаний, приобщить нии он считает идеалом ку обсуждения или при- разны х Специальностей, 
их к методологии науч- формирование специалис- зы вая студентов вы ска- работающих на одном 
ны х исследований и та как  интеллигентного зать новые плодотворные факультете, может быть
культуре творческой ра- человека.
боты. Разумеется, все это Смысл преподавания
должно осущ ествляться в своего предмета — фило

идеи.
Главная трудность

, - - изучении философии как ~ ^условиях направленного софии — в техническом ня'  и мрталплогии н я -  процесса. Опыт работы
і т п  ггптААЙпоаюитуіо лпппттО- О Т 7 0 0  Durrn тттугтІ T/f n  гл ттлт) ТуГТТ У Д  D  T/f РорпѴФМТіа VQW

хорошей формой для вы 
работки единой стратегии 
в осуществлении этого

на приобретение опреде- вузе Виталий Иванович В. И. Распутина как разѵ  ^ ^ J учного знания, говорит '  _ленной специальности оо- видит в формировании туг D пилота и (помогает дооиваться
разования. Поэтому дан- теоретической и методо-
ная модель предполагает логической культуры  мыш-

Виталий Иванович, з а 
клю чается взаи-модеиствия препода-том что „

пап  миделе upcAiiujiaiaci лшичеилии іѵулыуры шыш- ВЫ УЧИТЬ ПО у ч еб Н И К Ѵ  е е  в а т е л ь с К И х  УСИЛИИ. О П Ы Т
изучение студентами ос- ления, которая позволяла нельзя необходимо пои- этот °Д°бРен в институте

ней я  ппел- и на его основе осущест- 
вляется спецкурс на ф а 
культете коммунистиче
ского воспитания вечер
него университета м арк
сизма-ленинизма, где

нов ф ундам ентальны х и бы студентам, будущим 0^шит^ ся 
профилирую щ их наук, специалистам, успешно 
которые позволяли бы им справляться с решением 
в дальнейшем овладевать инженерных, научных и 
новыми научными и тех- социальных задач. # Мы 
ническими достижениями побывали на одном из 
самостоятельно. И хотя его семинаров. Группа 
М инвуз РСФСР уж е дав- С-240, как было заведомо

метном мировоззренче
ском материале через 
диалог со специалистом 
и с самим собой, обнару
ж ивая и откры вая ее в 
тексте предметно-преоб- учатся в основном препо

даватели нашего инсти- ̂  ̂ ^ ^ разовательнои деятель- ~
но сделал новую .модель известно, была не луч- £ человека Поэтому тута 
рабочим принципом уп- шей из тех, с которыми неодхолимо добиться то- Методические и методо- 
равления преподаванием, работает В. И. Распутин, чтобы студенты отно- логические изыскания 
тем не менее она свое за- тем не менее ей удалось £или.сь к философии ка^ В' Растіу,ГИІНа позволи"
Ѵ Л І Л І Л П  П Л Л Л Ф Л  ТЭ ИЛ О Ф Л Т Т М Ѵ Р  ТТ П Р Ф  Q Ф Л І І Х І Л  Т Г Р Г Т Р Т Т Т ІІП  ^ Г Т Т ^ О — ^  TT T/f Г Т Л Р Ф  O .D T /fT L . О Г Л  ТЭ Т^СТТТ

к науке о человеке, нахо
дящ емся Е активном, дея 
тельном отношении к ок
ружаю щ ему миру. Ведь

ли поставить его в ряд 
лучших лекторов инсти
тута.

А. АЛИНА.

конное место в методике достаточно успешно спра-
вузовского преподавания виться с заданием. 0 6 -
занимает медленно. По- суж далась материалис- 
чему? тичеокая концепия про-

П реж де всего потому, исхождения и сущности 
что это требует качест- сознания. При этом в ус-
венной перестройки всей ловия обсуждения сразу
работы преподавателя, ж е вклю чилась пробле-
начиная с обновления со- м атика как необходимый 
держ ания курса, способа элемент философского 
его излож ения и кончая размыш ления. Взгляд на 
поисками реализации вое- происхождение сознания 
питательны х ф ункций строился на «основании»,
предмета, которыми он которое студенты находи- 
раополагает. П рактиче- ли в работе Ф. Энгельса, 
ски это означает превра- и затем  стремились по- 
щ ение преподаваемого следовательно развернуть 
предмета в средство фор- в̂ систему принципов. Им 
мирования человека, а не^Ьто удалось не сразу, од- 
.наоборот. Ведь лю бойгнако заметно, что про
предмет, даж е сугубо г цесс вы явления концеп- 

'специальный, в сущности, ции увлекает их. Он дей- 
имеет реальное человече-* ствительнб серьезен и 
ское назначение и гума- требует глубокой интел- 
нистический смысл. лектуальной работы. На-

Понятно, что готовых конец, концепция «вы- в научной библиотеке 10 до 18 часов (гл. уч. кор-
рецептов для успешной страдана» и, каж ется, что института проводится от- пус, библиотека, 2-й этаж,
работы в этом направле- дело закончено. Однако крытый просмотр лите- ритальный зал № 2).
нии нет. Приходится ис- следует неожиданный по- ратуры «Научно - техни- Приглашаем всех чита-
кать, но этот поиск дол- ворот в работе семинара: ческий прогресс  ̂ в телей ознакомиться с 
ж ен быть и педагогиче- от студентов требуется с СССР», посвященный 60- литературой, представ- 
ски, и методически обос- помощью этой концеп- летию образования СССР, ленной на просмотре, 
нован. ции объяонить процесс Экспозиция открыта с БИБЛИОТЕКА.

Виталий Иванович счи- становления и развития 
тает: чтобы выпускник сознания ребенка. И те-
УПИ создавался как  доб- перь уж е важно проде- 
ротный специалист, отве- монстрировать, как ты

* Хроника * Хроника 

Радостные вести
пришли из Кишинева. Наша команда гандболи
сток уверенно продолжает игры второго тура. Вы
играв две встречи — у команды «Колос» (город 
Берегово) со счетом 32:27 и «Буревестник» (Бел
город) 31:25, команда УПИ вновь возглавляет тур
нирную таблицу в своей подгруппе.

С. ЗАХАРОВ.

С 22 ноября

В понедельник

Бюро действенности
« З а в и с и т  о т  н а с »

Так назывался материал, 28 октября 1982 года. В 
опубликованный в «Зике» нем высказывались крити

ческие замечания в адрес дакции член комитета 
комитета ВЛКСМ механи- комсомола Мм А. Мат-
ко - машиностроительного “низил_ св0ю "кт^носТ ь^й
факультета. настоящий момент отряд городской

«На время опубликова- насчитывает пятнадцать че- 
ния статьи, — отвечает ре- ловек».

состоялось открытие шахматного клуба институ
та. Его руководителем утвержден М. Кин д л ер, вы
пускник электрофака.

Набирает силу
студенческий субботу проходили самые 

спортивный фестиваль, зрелищ ны е соревнова- 
где представлена и коман- ния. Спор разгорелся ме
да УПИ — многократный жду УПИ и пединститу- 
победитель этих соревно- том — традиционным со
ваний. перником в этом виде.

П ервыми стали из- Наш и мужчины были 
вестны итоги соревнова- сильнее, а вот девуш ки 
ний штангистов. Н аш а первенство уступили. Чем- 
команда оказалась вне пионами стали С. Хоро- 
конкуренции. В этом ших, В. Ж елудев, Ю. Ти- 
больщ ая заслуга тренера това, и эстафетная коман- 
P. ІІІагапова. Вот имена да (Климов, Липекий. 
победителей: А. Горохов- Ж елудев, Куцаев). 
ский, Б. Будаи, С. Кома
ров, С. Токарев, В. Ш и
роков.

Н иже своих возможно
стей .выступили сборная 
по пулевой стрельбе иНеплохо выступили на- і  ітттт̂  о т,» футоолисты, которые окаш и борцы-« классики» ’ *

Уступив сельхозинститу
ту и юристам, они заня-

зались в последних 
строчках таблицы. Оправ-

ли почетное третье место.
Этого успеха мы доби- поле.знее буДет признать 
лись благодаря большой ошибки и попытаться в

_
В семье единой. Туркменская ССР

Крупнейшая в Туркмении на природном газе, дает венным областям — Ма- 
электростанция Марый- ток крупнейшим промыш- рыйской, Ашхабадской, 
ской ГРЭС, работающая ленным и сельскохозяйст- Чарджоуской.

НА СНИМКЕ: пульт уп
равления станцией.

Фотохроника
ТАСС.

помощи монгольских 
студентов.

А вот по самбо позиции 
сданы. Четвертое место 

— это не предел для н а
шей сильной команды.

Л егкая атлетика «пере
бралась» в манеж. Там в

будущем их исправить. 
А ф естиваль продолж а
ется. Ж елаем  успехов 
спортсменам.

В. ПАЛЬЦЕВ, 
старший преподаватель 

по сборным 
командам.



Слово-делегатам 45-й комсомольской конференции
С. Ф. Черкасов, председатель 

секции совета ветеранов УПИ
40 лет назад, 19 ноября 1942 года, залп реактив

ных установок «катюш» из семи тысяч орудий из
вестил о начале контрнаступления советских войск 
под Сталинградом.

Мне, 22-летнему парню, комсомольцу, командиру 
танка, в составе 84-й танковой бригады довелось 
принимать участие в этом гигантском сражении.

Никогда не изгладится из памяти людей Сталин
градская битва. Опаленная войной земля не забу
дет своих героев, ушедших в бессмертие с кровавых 
полей сражений. Не забудет потому, что тысячи 
жизней спасли они ценой своей жизни.

Победа под Сталинградом показала всему миру 
несокрушимую мощь Советской Армии, высоко под
няла военный и международный авторитет Совет
ского Союза, внесла огромный вклад в достижение 
коренного перелома в Великой Отечественной войне 
и оказала определяющее влияние на дальнейший 
ход второй мировой войны.

В суровое время Сталинградской битвы, в самой 
трудной обстановке в первых рядах находились 
коммунисты и комсомольцы. В этом зале присут
ствуют участники Сталинградской битвы: Герой Со
ветского Союза Николай Иванович Сыромятников, 
Василий Маркович Павлов, Иван Тихонович Яло
вего, Павел Максимович Сохарев, Борис Алексан
дрович Лошкарев, Борис Константинович Гаврилов 
и другие. Это они, коммунисты и бывшие комсо
мольцы, танкисты, артиллеристы и летчики, личным 
примером вдохновляли бойцов на мужество и ге
роизм, укрепляли веру в победу.

Мы, участники Сталинградской битвы, призываем 
комсомольцев и молодежь УПИ им. С. М. Кирова 
встретить 60-летие образования Союза Советских 
Социалистических Республик ударными успехами в 
тРУДе и учебе, быть достойной сменой отцов и де
дов в деле строительства коммунизма и защиты 
Родины от врагов!

Н. Неуймина, комиссар 
сводного студенческого 
комсомольского педагогического 
отряда «Астра»

В прош едш ем году УПИ 
ш ефствовал над десятью  
ш колами, двум я дворовыми 
клубами Кировского райо
на и двум я сельскими ш ко
лами. В декабре 1981 года 
в йнституте организовался 
сводный комсомольский 
педагогический отряд , ко
торый объединяет семь 
студенческих педагоги
ческих отрядов, ор
ганизованных при п о д ш е ф 
ных ш колах м еталлур ги чес
кого, радиотехнического , 
химико - технологического , 
электротехнического , ин
женерно - экономическо- 
с строительного ф а к у ль 

тетов, ф акультета техн оло
гии силикатов, на трех о с
тавш ихся ф акультетах пед- 
отряды  не были созданы .

Теоретической школой 
для педотрядов стало но
вое отделение Ф О П а «Во
жатый», в плане которого 
диф ф еренцированно прово
дились занятия для пионер
ских, октябрятских вож а
тых и ш ефов-старш еклас- 
сников. Сто два человека 
из семи педотрядов нынеш 
ним летом работали в пяти 
пионерских лагерях и тр ех 
лагерях тр уда  и отды ха.

В течение года ш ефской 
работой * занималось 300 
комсомольцев, что состав
ляет 22 процента от о бщ е
го числа, хотя гю устан ов
ленным ЦК ВЛ КСМ  нормам 
ш ефской работой долж ны 
заниматься 7 процентов от 
общ его числа ком сом оль
цев.

Но на сегодняш ний день 
это, пожалуй, не самый 
главный показатель, если 
учесть, что комсомольцы 
Тэ и М м уж е несколько лет 
тр удятся  над тем обьем ом  
работы , который м етал лур 
ги, силикатчики, химики вы
полняют за год . Ф изико- 
технический и инженерно- 
экономический ф акультеты  
всю работу делаю т только 
за счет С С О . Ф и зтехи  все 
неудачи в организации пед- 
отряда сваливают на м ало
численность девуш ек на

М. Моз, председатель 
лекторского бюро

Среди проблем лектор
ского бюро института 
важ нейш ими представля
ются две: повышение к а 
чества подготовки лек
ций (с ней связан  и воп
рос о контроле лекцион
ной работы ССО в лет
ний период) и увеличе
ние доли лекторов, не 
входящ их в лекторские 
группы ССО.

Повыш ения качества 
подготовки лекций мы 
стараемся добиваться, 
уж есточая требования к 
ним. В минувшем году 
были разработаны новые 
требования (в частности, 
резко ограничиваю щ ие 
возможности подготовки 
лекции в обход ш колы 
молодого лектора ф акуль
тета общественных про
фессий). Но соблюдать 
их удавалось далеко не 
всегда, главным образом, 
из-за организационных

неполадок. Лекторское 
бюро института будет 
продолжать бороться с 
порочной практикой
«безавторских лекций 
ССО». Во многих отрядах 
существуют неизвестно 
кем неписанные несколь
ко лет назад тексты лек 
ций. Сейчас эти тексты 
читают, а точнее зачи 
тываю т по бумажке но
вые люди, часто в дан 
ной области не разбираю 
щиеся. Сами эти тексты 
порой безнадежно уста
ревают.

Лекторское бюро наста
ивает на неукоснитель
ном выполнении принци
па: каж дую  лекцию чи 
тает только тот лектор, 
который ее подготовил. 
Именно это служ ит зало: 
гом качества вы ступле
ния. Гарантией ж е каче
ства содерж ания призва-

ф акультете . Э лектр оф ак 
доверил всю работу по ор
ганизации педотряда пер
вому кур су , который лишь 
на два-три года старш е 
своих подш еф ны х.

Значительно возросло 
количество круж ков и сек
ций. Но, как правило, одни 
из них ведутся в первом, 
други е  во втором се м е ст
ре. Кром е того , круж ки вя
зания, дискотанцев, мягкой 
игрушки вед утся , в основ
ном, для девочек, а ребят, 
тем  более тр удн ы х, прив
лечь, кром е спортивных 
секций, некуда.

В плане организа
ции научно - техни
ческих круж ков, кружков 
«Учись учиться», посещ ения 
дней откры ты х дверей , 
дней науки , экскурсий в 
институт необходим о рабо
тать в ш кольных педотря- 
дах и совету м олоды х уче
ных и совету отличников.

Необходим о советам  п ед 
отрядов продум ать систем у 
заданий по ш еф ству  и конт
ролю для каж дой академ и
ческой группы , а на ф а 
культетах ввести ш еф скую  
работу как один из показа
телей см отра-конкурса на 
лучш ую  ком сом ольскую  о р 
ганизацию .

Не использую тся такие 
ф орм ы  работы , как состав
ление договоров м еж ду 
комитетами ком сом ола ф а 
культета и подш ефной ш ко
лой о совместной работе, 
о соревновании ш еф ствую 
щей и подш еф ной органи
зацией.

Очень мало делается на
ми в зонах комсомольско
го действия. Забыта работа 
в ГПТУ, а нам, будущим 
инженерам, необходимо на
капливать опыт работы с 
рабочими. Так где же его 
приобрести, как не в ГПТУ! 
Предлагаю внести в проект 
постановления конферен
ции: каждому факультету 
установить шефство над 
ГПТУ согласно своей спе
циализации.

О. Кутовая, председатель 
совета отличников института

В отчетном докладе секретаря упоминалось, что 
почин «Учиться без троек» поддержали в прошед
шем году 22 коллектива студентов. К сожалению, 
распространение почина идет пока крайне медленно.

Находятся еще и комсомольцы, которые о нем 
ничего не слышали.

В качестве одной из главных причин, из-за кото
рой медленно шло распространение почина раньше, 
выдвигалось отсутствие морального и материаль
ного поощрения этих групп. Казалось бы, эта 
проблема с введением смотра-конкурса была реше
на. Но число участников смотра-конкурса под деви
зом «Учиться без троек» не превысило числа групп, 
поддержавших почин в прошлом году. Заявки на 
участие в смотре подали 22 коллектива. Среди них 
нет групп химико-технологического и строительного 
факультетов, хотя в прошлом году весеннюю сессию 
под девизом «Учиться без троек» сдавали две груп
пы Хт и три коллектива студентов С. Объясняется 
это скорее всего тем, что советы отличников пере
численных выше факультетов ослабили работу по 
распространению почина в этом году.

Приближается зимняя сессия. Уже сейчас сове
том отличников, учебно-научным отделом факуль
тетов надо начинать работу с группами по привлече
нию их к участию в смотре-конкурсе.

Согласитесь, 22 группы из 547 учебных групп 
института — слишком мало. Вопрос «будет ли по
чин жить?» — зависит от нас.

Ю. Миловидова, делегат 
строительного факультета

Сегодня отсутствует 
тесная двусторонняя
связь между творческими 
объединениями и коми
тетом ВЛКСМ УПИ. Не 
обходимо возродить пре
красную традицию, су
ществовавшую в комите
те ВЛКСМ несколько лет 
назад. Р аз в месяц руко
водители всех творче
ских объединений соби
рались р, определенный 
день и час, где присутст
вовали такж е и замести
тель секретаря по идеоло
гии, и ответственный за 
ТО. На совещании обсуж
дались вопросы работы, 
планы ка текущ ий м е
сяц, ТО координировали 
свои действия. Это дава
ло возможность прово
дить совместные выпус
ки, обруш иваться на не
достатки всем вместе. 
Представьте себе: теле
фильм, выпуск БОКСа, 
выпуск ФУПИ.

Не менее важ ен вопрос 
получения информации

от комитетов ВЛКСМ 
ф акультетов, комитета 
ВЛКСМ УПИ: необходи
ма больш ая заинтересо
ванность комитета
ВЛКСМ института в сов
местной работе. Наиболее 
это важно для редакции 
«Бокс». телекомитета. 
Так, например, ТК УПИ 
давно лелеет мечту о но
вой рубрике в информа
ционном в ы п у с к е
«Ритм» — «Как живеш ь, 
комсомольская группа?». 
Но из-за отсутствия све
жего текущего материала 
нет возможности вести 
эту рубрику.

Н ельзя не сказать и о 
проблеме, волнующей 
сейчас фотохронику УПИ: 
ребята с надеждой ждут 
обещанного им помещ е
ния.

Хотелось бы такж е ска
зать о постоянном месте 
стендов ТО. Сейчас эта 
проблема находится в 
стадии разработок и ре
шений.

( Г е о к с

на стать добротная ре
цензия.

Многие ССО в погоне 
за высокими цифрами 
пытаю тся «протащить» 
некачественные лекции. 
Приведу только один при
мер. Представленные 
справки о лекциях, про 
читанны х бойцами ССО 
за лето, почти на 25 про
центов соответствуют лек
циям, * написанным с на
руш ениями требований 
или прочитанных не те
ми людьми, которые их 
писали. В лекторской р а
боте уж е пора погоню за 
количественными пока
зателям и заменить борь
бой за качество. Это — 
основополагающий прин
цип, одинаково верный 
как  для производства, 
так и для общественной 
работы.

Другая наш а пробле
ма — расш ирение круга 
участников лекторской 
работы. В среднем по ин
ституту лиш ь 15 процен

тов лекторов составляют 
люди, не входящ ие в 
лекторские группы ССО. 
Лишь на Иэ эта цифра 
поднимается до 54, да на 
металлургическом — при
близительно до 30 про
центов. В этом отноше
нии нам необходима по 
мощь комсоргов групп. 
Только при их содейст
вии мы можем добиться 
более активного участия 
студентов в лекторской 
работе. Предлагаю коми 
тетам ВЛКСМ ф акульте
тов и курсовым бюро 
усилить контроль за тем, 
чтобы все комсомольские 
поручения — не только 
лекторские — давались 
на групповых комсомоль
ских собраниях и чтобы 
эти поручения были за 
фиксированы в протоко
ле собрания и дневнике 
комсорга с тем, чтобы 
их выполнение можно 
было проконтролировать 
и за невыполнение стро
го спросить.

С. Богданов, делегат Фт
1983 год знаменатель

ный в ж изни УПИ. В 
этом году состоится вы 
пуск 100000-го специали

ныи разговор, где мы ре 
ш или взять инициативу 
«всей группой — в ин
женеры». Гіоябню: это не 

ста. Мог бы наш  инститз^т значит, что надо любыми 
выпустить его гораздо способами удержаться в 
раньше? Вопрос не празд- институте, ведь наш а 
ный. Ведь за год в на- цель — подготовка от- 
шем институте отчисля- личных инженеров. По
ется столько студентов, 
сколько могло бы соста
вить два среднестатисти-

этому одновременно с 
инициативой наш а груп
па реш ила поддержать

ек». Все это помогает 
сориентировать коллек
тив группы на конечную

ческих факультета. При- почин «Учиться без тро- 
чины отсева бывают раз
ные. Среди них и неуме 
ние учиться, недостаточ
ная ш кольная подготов- цель учебы — стать от- 
ка, семейные обстоя- личным инженером, 
тельства, совершение пра
вонарушений... Поэтому 
особое значение приоб
ретает создание коллекти
ва в группе, способного 
воспитывать и перевос
питывать студента в 
группе. Только тогда бу
дет поставлен заслон от 
севу.

Наш а группа Фт-380 не 
сразу приш ла к понима
нию этой проблемы. Дво
их студентов мы потеря
ли на первом курсе. В 
группе состоялся серьез-

А. Терещенко, командир 
студенческого строительного 
отряда безвозмездного труда 
«Уральский следопыт»

У нашего отряда есть особенности, отличающие 
его от других ССО. «Уральский следопыт» — от
ряд межвузовский. В нем работают представители 
шести вузов Свердловска. Здесь трудятся и девуш
ки, и парни. Но главное, что отличает нас от дру
гих ССО, — это то, что мы работаем безвозмездно. 
Деньги, оставшиеся от оплаты питания бойцов от
ряда, мы на общем собрании распределяем так, как 
решат бойцы «Уральского следопыта». Например, 
в этом году, выполнив план работы на 110 процен
тов, отряд перечислил 500 рублей в инициативный 
фонд областного комитета ВЛКСМ, 400 рублей 
(зарплату почетного бойца отряда Юлиуса Фучи
ка) — в Фонд мира, и на остальные шесть тысяч 
рублей приобрел автобус «ВАЗ» для детского дома. 
Мы приглашаем всех желающих в наш отряд. Ду
мается, что каждому факультету почетно иметь 
своих ребят — представителей нашего отряда. До
бавлю, что в отряде, работавшем этим летом, из 
24 человек половина была из УПИ. Со строитель
ного, инженерно-экономического и физико-техниче
ского факультетов в отряде было по одному пред
ставителю, от радиофака, химико-технологического 
и металлургического факультетов — по три.

Мы предлагаем развернуть в юбилейный год, год 
25-летия всесоюзного студенческого отряда и 20-ле
тия Свердловского областного студенческого строи
тельного отряда, социалистическое соревнование по 
учебной, общественно-политической и производст
венной работе студенческих отрядов.

Ш я



«ВЕГ СПОСОВЕН ПРЕОКРЯЗНТЬ ЧЕЛОВЕКИ»

Спортивные успехи — 
60-летию образования СССР
Закончился XV студен

ческий фестиваль УПИ, 
который включал восемь 
видов спорта: легкую ат
летику, кросс, баскетбол, 
волейбол. ручной мяч, 
туризм, настольный тен
нис и футбол. Победу в 
общем зачете одержал 
металлургический фа
культет, на втором ме
сте — стройфак, на тре
тьем — теплофак.

Любителям баскетбола 
запомнилась напряжен
ная финальная игра жен
ских команд инженерно
экономического и тепло
энергетического факуль
тетов. В обеих коман
дах — игроки сборной 
команды института. У 
экономисток — это И. Се
ребрякова, С. Пономаре
ва, у команды теплофа- 
ка — Т. Тверитнева, 
О. Амельченко.-« Победи
ли — девушки инженерно
экономического факуль
тета.

В турнире волейболи
сток уверенно одержала 
победу дружная команда 
металлургического ф а
культета, где явным ли
дером О. Ворониной, чле
ном сборной команды 
института, с удачных пе
редач пасующей Л. Мас- 
ленковой, добыто немало 
очков.

Огорчили девушки ра
диотехнического факуль
тета — не явились на по
луфинальную игру, проя
вив неуважение к сопер
никам. У волейболистов

победила команда Рт, 
второе место — за меха- 
нико - машиностроитель
ным факультетом.

Напряженной была и 
финальная игра по ганд
болу между женскими 
командами .металлургиче
ского факультета и ф а
культета технологии си
ликатов. Победили метал
лурги. Интересно прошел 
финал гандболистов меж
ду командами Тс и Тэ, 
обрадовав итогами бо
лельщиков и зам. дека
на Тэ JI. Ю. Слободчя- 
коіу.

В кроссе победили ме
таллурги, Е легкой атле
тике среди мужчин и 
женщин—сборные коман
ды строительного ф а
культета.

Й в кроссе, и на со
ревнованиях по легкой 
атлетике многие заявлен
ные участники не яви
лись на старт. Испуга
лись непогоды? Скорее, 
сказалиоь организацион
ные недоработки актива.

КѴ фестиваль, посвя
щ енной 60-летию образо
вания СССР, в этом году 
прошел на более высо
ком спортивном уровне. 
Отдельные команды ф а
культетов вполне могли 
бы успешно выступать в 
городском студенческом 
фестивале. Впереди — 
новые старты, старты 
46-й спартакиады инсти
тута.

Т. ПОКИДОВА, 
гл. судья фестиваля.

с с о

«Гефест» против... «Гефеста»

Интервью с Евгением 
М ихайловичем Виноград
ским, заведующ им отде
лением врачебного конт
роля поликлиники УПИ, 
четы рехкратны м  чемпио
ном СССР по альпинизму, 
ведет наш  внешт. корр. 
Станислав Захаров.

— Сейчас все больше 
пишут о пользе бега. Соз
дается впечатление, что 
это самое универсальное 
и всемогущее средство от 
многих болезней...

— Цивилизация, ода
рив человека своими бла
гами, пы тается взамен 
взять его здоровье. Т ех
нический прогресс ведет 
к физическому регрессу. 
Во времена, когда не бы 
ло автомобилей, самоле
тов и телевизоров, мил
лионы ж изней уносили 
чума, холера, оспа. Се
годня бич человечества — 
сердечно-сосудистые з а 
болевания. Гиподина
м и я — первопричина всех 
бед. Труд и быт -связаны 
в основном с н ап ряж е
нием нервной системы, 
тогда как мыш ечный ап 
парат, особенно сердеч
ная мышца, осблабляется 
от бездействия. А ведь 
самое естественное со
стояние для человека — 
это движение. И мы мно
гое теряем, когда ста
раемся избеж ать излиш 
них телодвижений.

С уверенностью могу 
сказать, что, если зани
маться физкультурой и, 
в частности, оздорови
тельным бегом, то во 
многих случаях можно 
предотвратить заболева
ния.

— Читал, что при беге 
задействовано такое мак
симальное количество 
мышц, как ни в каком 
другом виде физических 
занятий. Считаете ли Вы, 
что бег — самый удоб
ный и оптимальный вид 
занятий спортом?

— Действительно, во 
время бега тренирую тся 
все воспринимающие ап 
параты, имеющиеся в ко
же, імышцах, -сухожи
лиях, на слизистых обо
лочках и в органах. Тре
нировка этих' аппаратов 
обеспечивает наилучш ую 
приспособляемость орга
низма к изменениям ок
ружаю щ ей среды и внут
ренних систем организма, 
повыш ается устойчивость

к влиянию вредных ф а к 
торов. И не только 
мыш цы укрепляет бег. 
Он активизирует работу 
сердца, ож ивляет крово
обращение, особенно в 
мыш цах. У величивается 
частота и глубина ды ха
ния, благодаря чему 
кровь больше насы щ ает
ся (кислородом и быстрее 
выводятся из организма 
продукты газообмена.

— Всех людей, в зави
симости от времени их 
активной жизнедеятель
ности, принято делить на 
«сов» и «жаворонков». 
Если учитывать это об
стоятельство, то какие 
рекомендации занимаю
щимся оздоровительным 
бегом вы могли бы дать?

— Действительно, р аз
деление на «сов» и «ж а
воронков» объективно. 
Сейчас никто из врачей 
этого оспаривать не бу
дет. Всех нас отчасти за 
программировала приро
да. А применительно к 
нашей беседе, считаю, что 
бегать надо тогда, когда 
этого хочется (имею в 
виду только время дня).

— А может быть, все- 
таки бегать лучше утром? 
Ведь благодаря этому са
мочувствие улучшается 
на целый день?

— Это очень затрудн и 
тельно для «сов», но 
здесь нужно уж е гово
рить о тех понятиях, к о 
торые начинаю тся со сло
ва «само»: -самодисципли
на, самовнушение, само
совершенствование.

Победа над собой, быть 
может, самая трудная, но 
и самая радостная из 
всех побед.

Себя я отношу к «со
вам», но мои походы в 
горах заставляю т состав
лять свой распорядок дня 
таким  образом, чтобы н а 
чинать свой рабочий день 
уж е в четыре-пять часов.

Так что все в силах 
наш их.

— Обычно студенты 
любят ссылаться на заня
тость. Каковы особеннос
ти занятий бегом приме
нительно к студентам, 
как же им организовать 
свой день?

— Любой самый за н я 
той человек может най
ти не менее часа для 
физических упраж нений, 
для бега. Примерами мо

гут служ ить имена мно
гих и многих «занятых» 
людей — хозяйственных 
руководителей, работни
ков искусства. Б беседах 
с ними можно часто ус
лы ш ать благодарность в 
вдрес вида спорта, кото
рый помогает им в н у ж 
ной и большой работе. 
Да за  примерами и не 
надо далеко ходить: хо
рошие студенты, как пра
вило, хорошие спортсме
ны. Ведь связь  между 
успехами в ж изни и соб
ственным здоровьем ес
тественна и очевидна 
для каждого. Мне очень 
трудно давать конкрет
ны е рекомендации по ре
жиму дня, они долж ны 
быть индивидуальны с 
учетом многих факторов, 
но считаю, что после 
учебного дня, после уто
мительной нервной дея
тельности лучш ая р аз
рядка — это -пробежка. 
Вспомним Павлова, дсото- 
рый товорил, что «луч
ший отдых» — это смена 
видов деятельности».

Сменив нервную дея
тельность на физическую, 
мы тем самы м увеличи
ваем продуктивность р а 
боты. А бег — это удоб
ный и абсолютно нетре
бовательный вид ф изи
ческого занятия. Спор
тивная одежда плюс ж е
лание.

Можно несколько прак
тических рекомендаций?

П рактика поІКазывает, 
что необходимо соблю
дать такие принципы, 
как  постоянность, регу
лярность, переход от 
простого к сложному. А 
если ж е вам трудно з а 
ставить себя заниматься, 
постарайтесь найти себе 
партнера — это хорошее 
средство, (восполняющее 
недостаток самодисцип
лины.

— Евгений Михайло
вич, бег—это ли не сред
ство против курения и 
других вредных привы
чек?

— Бег способен преоб
разить человека, изба
вить его от вредных при
вычек, от пустой траты

времени, дать веру в соб
ственные силы. Когда че
ловек занимается спор
том, он чувствует проти
воестественность ф акта 
самоотравления, у него 
никогда не появится ж е
лания действовать в 
ущерб себе.

— Бегая сейчас по ут
рам, я чаще встречаю 
людей пожилых. Хочет
ся перефразировать из
вестную пословицу: «Бе
реги здоровье смолоду»...

— К сожалению, мно
гие люди начинаю т ц е
нить здоровье только тог
да, когда оно утеряно 
безвозвратно. И даж е сей
час по роду своей ра
боты імне приходится 
сталкиваться со студента
ми, которые идут по п у 
ти наименьшего сопро
тивления и правдами и 
неправдами пытаю тся 
уберечь себя от всяче
ских трудностей, в том 
числе и от занятий ф и з
культурой. Мне всегда 
неприятно сталкиваться 
с этим. Человек, обретая 
спокойствие и комфорт, 
как правило, оказы вает
ся нежизнеспособным.

— Евгений Михайло
вич, сейчас все чаще и 
чаще можно услышать о 
создании клубов любите
лей бега (КЛБ). Ведь 
очень многие начали бы 
бегать, если бы они были 
не одни. Может быть, 
нужно говорить о необ
ходимости такого клуби.

— Я согласен, чт~ 
очень много таких лю
дей, которые себя лучше 
чувствуют в  коллективе. 
И отчасти именно поэто
му я считаю необходи
мым создание подобного 
KJIB в наш ем институте. 
О пять же есть другая 
сторона этого дела—воз
можность осуществлять 
тренерский и врачебный 
контроль. Нельзя, конеч
но же, гарантировать, что 
со временем члены этого 
клуба будут участвовать 
в сверхмарафонских про
бегах, но, что здоровье у 
них будет в порядке, в 
этом можно не сомне
ваться.

Ж ЕЛА Ю Щ И Е ЗА Н ИМ АТЬСЯ 
оздоровительным бегом и ходьбой приглашаются 

на общее собрание, которое состоится 2 декабря 
в 18-00  на кафедре физвоспитания.

СПОРТКЛУБ.
Недавно на спортпло

щадке, что близ девятого 
студенческого корпуса, 
состоялся не совсем 
обычный футбольный 
матч. Встретились на 
футбольном поле две 
команды стройотряда 
«Гефест» (командир
Г. Дериглезов). Первая 
состояла из «стариков»,

вторая — из кандидатов в 
бойцы отряда.

Первые минуты игроки 
обеих команд действова
ли несколько сумбурно: 
мяч метался в середине 
поля. Но вскоре дала о 
себе знать сыгранность 
«стариков». Они посте
пенно наращ ивали дав
ление на ворота нович

ков: назревал гол. И его 
забил Александр Б ель
тюков. который, борясь с 
двумя защ итникам и про
тивника, сумел с острого 
угла попасть в ворота. 
Вратарь кандидатов в от 
ряд, не видевший этого 
удара, даж е не среагиро
вал на мяч.

Затем  «старики» за 
крепили свой успех еще 
двумя голами. Но их 
противники и не думали 
сдаваться. Они сумели 
«распечатать» ворота
первой команды (сделал 
это Ю рий Спирин), но 
из-за того, что их собст
венная оборона все вре

мя проваливалась, гол 
не отразился на дальней
шем ходе матча. В конеч
ном итоге, все, что уда
лось сделать кандида
там, — это забить вто
рой и последний мяч в 
матче.

Со счетом 8:2 поединок 
закончился.

Нужно добавить: не
смотря на то, что по 
всему полю кипели стра
сти, игра проходила з  
дружеской обстановке.

О. ШИЛОВ,
I курс ФОПа.
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О налогах
В соответствии с Поло

жением, утвержденным 
Указом П резидиума В ер
ховного Совета СССР от 
26 января 1981 года. с 
граж дан взимаю тся нало
ги:

— налог, с владельцев 
строений,

— земельный налог,
— налог с владельцев 

транспортных средств.
С 1 июля 1981 года от 

налога с владельцев стро
ений освобождены:

— инвалиды Великой 
Отечественной войны;

— солдаты, матросы,

сержанты, старшины, 
прапорщ ики, мичманы из 
числа военнослужащ их и 
члены их семей;

— пенсионеры — собст
венники строений; .

— члены старатель
ских артелей по добыче и 
переработке редких ме
таллов, а такж е совмест
но прож иваю щ ие с ними 
члены семей.

— Герои Советского Со
юза, Герои Социалистиче
ского Труда и лица, н а 
гражденные орденами 
Славы трех степеней. Для 
членов семей этих лиц 
налог сохраняется в 
размере 50 процентов.

Эти льготы относятся и 
к владельцам металличе
ских гаражей. Если вла
делец металлического га
раж а является пенсионе
ром и уплатил в 1981 и в 
1982 годах налог со строе
ния, то ему следует обра
титься в райфинотдел пэ 
адресу: ул. П ервомай
ская, 75, комната 211, 
имея при себе пенсион
ное удостоверение и кви 
танции об уплате нало
гов. Налог будет возвра
щен.

От налога по возм ещ е
нию расходов на содер
ж ание и улучш ение зе
мельны х участков, пре
доставляемых во времен
ное пользование под га
раж и, освобождаются:

— инвалиды Великой 
Отечественной войны,

— на 1982 год освобож
дены инвалиды труда I и 
II друппы.

П лательщ иками нало
га с транспортных 
средств являю тся граж 
дане СССР, имеющие соб
ственные автомобили, мо
тоциклы, мотосани, мо
торные лодки (катера, 
яхты). От налога осво
бождаются:

— инвалиды Великой 
Отечественной войны;

— инвалиды, владель
цы автомаш ин с ручным 
управлением;

— члены старательских 
артелей по добыче ред
ких металлов.

Налог с владельцев 
транспортных средств не

взимается за автомобили 
и мотоциклы, если они 
сняты  с учета в резуль
тате выбраковки государ
ственной автоинспекци
ей. За неэксплуатируе- 
мые транспортные сред
ства налог с владельцев 
транспортных средств 
уплачивается на общих 
основаниях.

КИРОВСКИЙ 
РАЙФИНОТДЕЛ.
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Объявление
Книжный магазин № 3 

и общество книголюбов 
УПИ проводит подписку 
на специальные издания 
на 1983 год по тематиче
ским планам: «Педагоги
ка», «Экономика», «Нед^ 
ра», «Финансы и статис
тика», «Энергоиздат»,
«Радио и связь», «Строй- 
издат», «Искусство» — 
до 28 декабря, по вторни
кам и четвергам с 14 до 
15 часов в аудитории 
И-318.

Здесь же вы сможете 
оформить вступление во 
Всесоюзное добровольное 
общество любителей
книги.


